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Abstract (en)
The system has a tightening body with a tightening surface that cooperates with one of fixing surfaces of a tool. A blade has an elastically
deformable branch (58a) integrated with a tightening clamp (20). Another branch (58c) of the blade has an end penetrated through a retention
groove (38) and a part cooperates with a lower edge (38b) of the groove when the tool is pivoted. An angular part is located between the branches.

Abstract (fr)
Système de fixation pour le montage et le démontage d'un outil de pliage (34) sur le tablier supérieur (10) d'une presse plieuse, dans lequel l'outil
de pliage (34) est maintenu serré entre une première surface de serrage (14a) d'une entretoise d'outil (12) et une bride de serrage (20) montée
pivotante et comprenant une deuxième surface de serrage (40). Le système comprenant en outre un organe de retenue de l'outil, comprenant
une pluralité de lames, chaque lame comprenant une première branche (58a) élastiquement déformable en partie solidaire de la bride de serrage,
au moins une partie angulaire (58b), et une deuxième branche (58c) élastiquement déformable dirigée vers le haut, dont l'extrémité (58d) est
susceptible de pénétrer dans une rainure de retenue (38) située sur l'outil de pliage (34), et qui est apte à coopérer avec le bord inférieur (38)
lorsque l'outil (34) pivote. <IMAGE>
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